

学校だより

わかくさ



2学期は、一番長く、行事の大変多い学期です。そのため第2号は、子どもたちの様子をたくさんご紹介したいと思います。

学園祭

児童生徒部長 沖 馨一郎

今年度は隔年開催の学園祭を11月10日(土)に行いました。今年度の学園祭は前回に続いて、午前中ステージ発表・午後模範店や展示・PTAのバザー・福祉作業所の販売等という内容で、生徒会役員の生徒を中心に計画を行いました。学園祭のスローガンも全校児童生徒から希望を募り『みんなの笑顔・風になれ!』に決定しました。スローガン通りの児童生徒は全力で、ステージ発表や模範店に取り組み、笑顔いっぱい頑張ることができました。閉会式では、教職員によるポディーパーカッションに始まり、保護者や卒業生も一緒に参加した全校児童生徒によるテーマ曲の「風になりたい」の合唱は一体感のあるものになりました。児童生徒全員が達成感を感じることができた学園祭になったのではないかと思います。保護者の皆様や地域の方々にはいろいろとご協力いただきありがとうございます。

楽しかった修学旅行 小学部より

小学部 長尾 あゆみ

9月27日、28日にかけて、小学部の5、6年生3名で香川方面へ修学旅行に行ってきました。1日目は、お天気が少し心配され、途中の高速道路では雨も降っていたのですが、目的地のレオマワールドに到着するころにはいいお天気に。青空のもと、ゴーカーや観覧車、キッズコースターなど7種類ほどの乗り物に全員が乗り、たくさん笑顔や楽しい声で聞こえていました。小6の男の子は「楽しい〜楽しい〜」と楽しいを連発してくれていました。夜はホテルレオマの森に宿泊しました。食事はお楽しみバイキング。しかもちょうと「北海道フェア」の時期でした。これにはボランティアとして同行してくださっていた保護者の皆様も大喜び。子どもも大人も心ゆくまでカニを堪能しました。夕食後は、保護者以外の引率メンバーと子どもたちとで、「オリエンタルトリップ」へ。暗い夜空の中、光輝く幻想的なプロジェクションマッピングにみんな目を奪われていました。

2日目は金刀比羅の「中野うどん学校」に行き、うどん作り体験をしました。「U・S・A」や「ダンシングヒーロー」の曲に合わせて、うどんの生地を教員と一緒に踏み踏み。大人はタンバリンでリズムをとって応援しました。また保護者の方と一緒に包丁で生地を切ることも挑戦して、活動の一つ一つがとても賑やかで楽しい思い出となりました。帰り道では、添乗員さんもボランティアさんも看護師さんもみんなクイアを出し合って、最後まで楽しい時間を過ごすことができました。

今回の修学旅行で子どもたち3人が、慣れない場所でも元気に笑顔で共に活動し、思い出を作ることができたことを嬉しく思います。2日間を通して、ご協力いただいた添乗員さん、運転手さん、ボランティアの皆様、看護師さん、関係機関の皆様、感謝申し上げます。

中学部より

中学部 高橋 三智子

10月3日から3日間、中学部2年生5名は、岡山方面へ修学旅行に行ってきました。出発式では、旅行団長の鈴木君からあいさつがあり、教員、付添人の方々、看護師さん、添乗員さんと総勢19名、元氣よく出発しました。

1日目は、倉敷の美観地区での活動でした。大原美術館ではたくさんの絵に囲まれながら館内を散策しました。美術館の周辺は、柳並木や情緒豊かな街並みが続いており、全員で集合写真を撮ることもできました。また、某映画の舞台となったと教えてもらったところで写真を撮ったり、人力車を押しているお兄さんのそばに行って写真を撮ってもらったことができた生徒もいたり、それぞれが修学旅行初日を楽しむことができました。

2日目は2班に分かれて活動しました。「おもちゃ王国」へ出かけた班では、コーヒークップやメリーゴランドなど、たくさんのお乗り物を楽しむことができました。普段学校ではできない乗り物の感覚はすごく刺激的で、ホテルに帰ってきて先生と一緒に「5個乗ったよ」などと教えてくれました。また、ちょうと誕生日だった生徒は、特別にプレゼントをもらって嬉しそうでした。

「倉敷科学センター」へと出かけた班では、プラネタリウムが休館という少し残念な面はありましたが、午前中館内は貸し切り状態で、スタッフの方がつきっきりで説明してくれたり、イライラ棒を何度も挑戦したりと、心いくまで科学の不思議



に触れることができました。敷地内にあった図書館や埋蔵文化センターでも学習を深めることができました。

最終日は、再び倉敷の美観地区でお土産選び。たくさんのお店がある中で、何を買ったらいいかポランティアさんと悩みながらクラスの友達やお家の方々にお土産を購入していました。

3日間、天候にも恵まれ、全員が元気にすべての活動を終えることができました。また、乗り物に乗ったり化学の不思議に触れたり貴重な体験もでき、有意義な3日間でした。保護者の皆様には、朝早くまた夕方遅くのお見送り、お出迎えありがとうございました。



高等部より

高等部 笹方 真佑

高等部2年生10名は、今年の9月19日から21日までの2泊3日、ポランティアさんや看護師さんを含めて総勢34名で、東京方面へ修学旅行に行ってきました。

初日は、高知龍馬空港でたくさんの保護者のみなさまや先生方にあたたかく見送っていただき、飛行機で飛び立ちました。飛行機に乗り込んだ子どもたちは、ワクワクドキドキ!!一般のお客様がいるにもかかわらず、離陸時にはアトラクションにでも乗っているかのように、「キヤー」や「わあ〜」の歓声が思わず上がっていました。お天気が良かったこともあり、飛行機からの眺めも最高でした。

無事に羽田空港に到着し、昼食をとった後は、バスに乗って東京スカイツリーへ。バスから見える東京の景色に目を見開いて見とれているみんなの姿がとても印象的でした。スカイツリーに着くと、全国からの修学旅行生や外国の方々などものすごい人で、展望デッキに上がるエレベーターも常に満員状態でも、地上350メートルの展望デッキに上がると、ヒカヒカの晴天の下での大パノラマが一気に見え、修学旅行一回、大感激でした!自由に買い物したり、写真を撮ったり、大都会東京のものすごい景色を眺めたりと楽しい時間を過ごすことができました。宿泊場所は、東京ディズニーリゾートに近いシエラトン・グランデ・トーキョーベイ・ホテルでした。到着後、ホテルのフロント前でスタッフさんにしっかりとあ

いさつでき、無事に東京での修学旅行1日目を終えることができました。

2日目は、いよいよ待ちに待った東京ディズニーランドへ。この日は、お天気や寒さの心配があり、雨・防寒対策をして向かいました。到着時からお昼前まで何とかお天気ももっていたのですが、お昼頃から本降りの雨になってしまいました。あいにくの雨でしたが、事前にご家庭で準備してくださっていた車いす用の雨合羽や防寒対策がとても役に立ちました。

そんな中、ディズニーランド35周年のイベント中のパーク内は、パレードの音楽も各アトラクションも全て夢のようで、子どもたちもみんな表情がキラキラしていました☆たくさんの人込みの中で、移動など大変な部分もありましたが、普段は絶対に体験できない夢のようなひとときを友達やご家族、ポランティアさんと一緒に過ごすことができました。すてきな思い出として子どもたちの心に強く残ったのではないかと思います。雨に降られ、疲れもあつたと思いますが、ポランティアさんの多大なご協力もあって、2日目もホテルでしっかり休むことができ、3日目に臨むことができました。

あつという間に迎えた最終日は、NHKスタジアムパークへ。滞在時間が短かったのが残念なくらい、子どもたちはスタジアムパーク内の様々な展示物に興味津々でとてもよく見学できました。子どもたち一人一人が、それぞれに好きなコーナーを見つけて楽しむことができました。

NHKスタジアムパークを出発して、お台場のレ스토랑で昼食を済ませた後は、羽田空港へ。飛行機の搭乗手続きには、毎年ものすごい時間がかかっており、子どもたちへの負担が大きいことを心配していました。しかし今年は、修学旅行を担当してくださいました「とさでんトラベル」さんが早い時間から搭乗手続きを進めてくださったこともあり、本当に早いペースで搭乗でき、高知龍馬空港に到着した時刻が予定時刻ピッタリでした。子どもたちや修学旅行団全員が協力し合えたことで、全員が無事に元気に帰ってくることができました。

3日間という短い時間でしたが、修学旅行という本物の体験を通してしか学べないたくさんのお話を、子どもたち一人一人が身をもって体感できたのではないかと振り返っています。この修学旅行の経験が子どもたちの将来の生活に役立つ力となるよう願っています。また、今回ポランティアとして参加していただいた保護者や学生のみならず、そして看護師の柏井さん、とさでんトラベルの奥野さんには、子どもたちの安心・安全のためにたくさんのお力やお心遣いをいただきました。本当に感謝しています。ありがとうございました。



オーテピアへ行ってきたよ!

10月25日に、中学部主事 山本 洋平
中学部BCDクラスでオーテピアへ校外学習に出かけました。出発前から楽しみにしていたプラネタリウムでは、室内の暗さに少し不安になる部分もありましたが、投影が始まるとたくさん星の輝きや星座の話の映像を全員が食い入るように見ていました。科学ショーでは、風によって物が浮く仕組みについて、送風機を使いながらわかりやすく説明してくれました。焼きそばの「UFO」が浮いたのには驚きました! 昼食後は新しくなった図書館へ。時間が少なかつたのでゆっくりと本を見ることはできませんでしたが、また機会を見つけて学習に出かけたいなと感じました。



高等部 パラスリート講演会

11月19日(月)、パラスリート
の秋元妙美さんをお招きし、講演会を行いました。

秋元さんはロンドンパラリンピック「ボッチャ競技」の日本代表選手です。また、自立支援センターの代表をされているとのこと、講演は、ロンドンパラリンピックのこと一人暮らしを夢みていた頃から実現に至るまでのこと、日々の生活のことなど、多岐に渡った内容でした。秋元さんのお話は、写真などを多用してとても分かりやすく丁寧で、生徒たちも真剣に耳を傾けていました。

講演後のデモンストラーションでは、トップ選手のパフォーマンスに歓声が上がりました。また、私たちが今まで見たことのなかった支援員を実際に使わせていただき、生徒たちはその優れた機能に驚きと期待の表情を見せていました。

この講演会を通して、生徒からは「パラリンピック選手の実演が見られて嬉しかった」「一人暮らしについて知ることができて良かった」「支援をお願いすることは決して恥ずかしいことではないので必要な時には周りの人にお願ひしたい」と思ったり、など、たくさん感想を聞くことができました。

今後も様々な方面で活躍する方々の生の声やパフォーマンス



に触れる機会を得ることで、それぞれの学習や進路に生かしてほしいと思っています。

春野中学校との交流及び共同学習

11月20日に高知市立春野中学校との交流及び共同学習を行いました。開会行事では出会の交流として、春野中学校の生徒が「青春の1ページ」を合唱してくれ、全員がその歌声に聞き入りました。若草からは学園祭でも行った「風になりたい」の演奏を行い、楽しい雰囲気の中で交流学习がスタートしました。

クラス交流では、事前に春野中学校の生徒たちが準備してくれていたゲームや制作活動を通して交流をしました。はじめは少し緊張していた面もありましたが、次第にそれもほぐれてきて、それぞれのクラスからは楽しそうな声が聞こえてきました。

全体交流では、ボッチャを行いました。同じチームの友達とうして話し合いながらボールをねらったり、ランプをセットしたりと、互いに助け合いゲームを楽しむ様子が見られました。閉

会行事では、1日の出来事を映像で見ながら振り返ることができました。あつたあつたという間の1日が残る思いが交流ができた交流学習となりました。



高知商業高校との
交流及び共同学習

本校高等部では、毎年7月と11月に高知商業高校との交流及び共同学習を行っています。

今年度は台風のため7月の学習が中止となってしまいました。11月は予定通り実施することができました。

当日は高知商業高校総合マネジメント学科特別進学コース2年生35名と3名の先生方が来校し、2時間目からスクールバス発車まで、各クラス及び全体で活動しました。

午前中はグループに分かれ、調理やクイズ形式の施設巡り等、各クラスの趣向を凝らした活動を共に行いました。



午後は体育館でポッチャ大会を行いました。午前中と同じグループでチームを組み、勝利に向けて協力して競技することで、より交流が深まり、互いに知り合い思いやる、とても良い時間になったと思います。

体育館には、歓声や称え合う声が終始響いていました。

高知商業の生徒の皆さんには、「学びたい」という意識の高さを感じました。その気持ち伝わったのか、若草の生徒たちもすぐに打ち解け、共に積極的に、そして楽しみながら共同学習に取り組むことができました。今後交流及び共同学習を継続して行い、互いにより多くのことを学んでほしいと思います。



保健体育部より

保健体育部長 山本 幸彦

保健体育部では体育やクラブの充実を図ることを重点課題とし、障害者スポーツセンター指導員に講師を依頼しての2回の特別体育授業「障害者スポーツ大会の競技種目について学ぼう①②」(4・17・24)を実施し、運動クラブにおいても専門指導者を招いてのフライングデイスク講習会(11/21)を行いました。専門家の指導のもと、実際に競技を体験して技術ポイント等を学ぶことで、生徒たちは障害者スポーツ競技についての理解をさらに深めることができました。

また、11月17日(土)には高知県ポッチャ協会と連携し、本校体育館を会場として「第2回高知県ジュニアポッチャ大会」を開催しました。大会には本校よりの7名の生徒がエントリーし、他校の生徒や卒業生と交流しながらポッチャを楽しみ、ポッチャ競技の普及・推進を図ることができました。大会の結果は以下の通りです。

第2回ジュニアポッチャ大会

結果

【競技・立位の部】

優勝… 小平真史(子鹿園分校)

準優勝… 小川正明(高知若草)

第3位… 横川陽紀(高知若草)

【競技・座位の部】

優勝… 真鍋公輔(若草OB)

準優勝… 久保美空(高知若草)

第3位… 谷脇翔也(高知若草)

【競技・ペアの部】

優勝 小平・畠山ペア(子鹿園分校)

準優勝 林田・鈴木ペア(山田・高知若草)

第3位 小川・横川ペア(高知若草)

【ファミリーの部】

優勝 ハッシーファミリー(高知若草)

準優勝 YDK!!!(国立高知病院分校)

第3位 ちーむ吉本家(土佐希望の家分校)

【敢闘賞】

野村風花 上野真旺 (高知若草)

あとがき

先日は、学校評価アンケートへご協力いただきありがとうございました。いただいたご意見を参考に、「いい学校」になるように引き続き努めてまいります。また、結果につきましては、年度末にお知らせいたします。

紙面の都合で限られた活動しか載せることができず申し訳ございません。なお、学校行事については、本校ホームページの、「ブログ」にも載せていますので見ていただければと思います。

3学期もよろしくお願いたします。

